

INTERNACIONAL

Francia estrena Parlamento multicolor

Una docena de diputados hijos de inmigrantes se sientan en la nueva Asamblea Nacional. Todos competían bajo la bandera del Partido Socialista

JAVIER VALENZUELA
Madrid

“Un hemicycle menos blanco”, titulaba el pasado martes la edición digital del diario *Le Républicain Lorrain*. “La diversidad progresa en el hemicycle”, informaba *Le Monde*. “Más mujeres y diputados salidos de la diversidad en el Hemicycle”, completaba France-tv. Aludían al hecho de que, dos días antes, en las elecciones legislativas, los franceses habían enviado a su Asamblea Nacional a un puñado de diputados surgidos de la inmigración. Una docena de señorías con apellidos de indudable raíz magrebí o africana se sientan ahora en la sede de la soberanía popular de la República Francesa junto a los europeos de toda la vida.

¿Vuelve el *black, blanc, beur*, ese lema positivo de negro, blanco y árabe que, a fines de los años noventa, proponía la aceptación por parte de Francia de su carácter multirracial, que defendía que, lejos de ser un problema, eso suponía un capital para el siglo XXI? Es difícil aseverarlo con rotundidad. Por un lado, la ultraderecha del Frente Nacional obtuvo un buen resultado en la primera ronda de las presidenciales y consiguió el pasado domingo introducir dos diputados en la Asamblea Nacional. Millones de franceses siguen viendo a los inmigrantes, y también a los franceses hijos de inmigrantes no europeos, como el chivo expiatorio de su inseguridad y su angustia por el paro, el deterioro del sistema de protección social y la erosión del peso internacional de su país. Pero también algo muy reseñable se mueve en la otra dirección.

Esta Asamblea Nacional es más multicolor, más próxima a la realidad del país que nunca. En el Palais Bourbon se sientan ahora diputados de origen magrebí y africano, gente de piel oscura de las regiones de ultramar y hasta uno nacido en Brasil y otro en Irán. Todos ganaron sus escaños individualmente, no en listas cerradas, y bajo la eti-



Simpatizantes del socialista François Hollande celebran su triunfo electoral en París. / IAN LANGSDON (EFE)

El actual hemicycle francés es más próximo que nunca a la realidad del país

Millones de franceses ven en la inmigración la causa de la inseguridad

queta del Partido Socialista (PS) francés.

Decir que Nicolas Sarkozy y su UMP han perdido las presidenciales y las legislativas a causa de la crisis económica es quedarse en un primer nivel de análisis. Es cierto, pero no lo es menos que,

en los últimos dos años, los socialistas franceses han hecho muy bien sus deberes, abriéndose al conjunto del electorado de izquierda, a través de primarias abiertas, y refrescando su programa en una dirección progresista. Ahí están sus propuestas a favor del crecimiento y la subida de la presión fiscal a los más ricos, ahí está el nuevo aliento a favor de la paridad de géneros y ahí está la apuesta por la diversidad racial.

Francia ganó el Mundial de fútbol en 1998 con un equipo *black, blanc, beur*. Liderado por Zinedine Zidane, nacido en Marsella de padres argelinos, y Lillian Thuram, nacido en Guadalupe y crecido en un suburbio parisiense. Aquella selección encarnaba una Francia joven, multirracial y triunfadora. “¿Qué mayor ejemplo de nuestra unidad y nuestra

diversidad que este magnífico equipo?”, declaró Lionel Jospin, entonces primer ministro socialista. Un millón de franceses de todos los colores celebraron la victoria en los Campos Elíseos.

Fue un espejismo. “Francia es un *melting pot* [crisol racial] que se niega a aceptarlo”, escribió *The Economist* en 1999. El semanario tenía razón. La integración no estaba tan conseguida. Muchos de los adolescentes y jóvenes de origen magrebí y africano que vibraron en 1998 con los *bleus* de Zidane estaban pocos años después, en 2005, quemando coches en los suburbios franceses. La derecha había vuelto a recuperar todo el poder político —el presidencial y el parlamentario— y daba por terminado el sueño *black, blanc, beur*. Jacques Chirac vivía en el Elíseo, pero iba siendo desplazado por el hiperactivo Nicolas Sarkozy, que hacía de ministro del Interior, cultivaba al electorado de Le Pen y no ocultaba su sed de poder. Francia no acababa de aceptar a sus hijos de pelo crespo y piel oscura; el lema de *Liberté, égalité, fraternité* quedaba reservado a los escudos.

La integración sigue sin producirse. La tasa de paro entre los franceses descendientes de inmigrantes no europeos es hoy del 24%, tres veces superior a la de los franceses nacidos de padres franceses (8,7%), según un estudio que publica *L'Express*. “Aunque hayan cursado estudios en Francia y tengan la nacionalidad francesa, los descendientes de inmigrantes no europeos encuentran más dificultades para acceder al empleo”, indica el informe.

O sea, el dominio de la lengua francesa, la aceptación de las leyes de la República y de los usos y

costumbres del país no son suficientes. Ni tan siquiera lo es una alta titulación. Entre los titulados universitarios, la tasa de paro de los descendientes de inmigrantes no europeos (14,1%) es muy superior a la de los franceses nacidos de padres franceses (4,6%). Francia tiene un serio problema de sociedad, uno que afecta a varios millones de sus ciudadanos.

En este y otros terrenos, el PS ha optado en estas legislativas por la autenticidad progresista. Mientras Sarkozy se iba escorando más y más a la ultraderecha, en un vano intento por hacerse con los votos de un electorado del Frente Nacional que, como todos, prefiere el original a la copia, y mientras perdía así la simpatía de los conservadores ilustrados, los socialistas presentaron en muchas circunscripciones a candidatas surgidos de la inmigración.

Los resultados han sido muy interesantes. George Pau-Langevin, una abogada nacida en Gua-

Un 24% de los nacidos en familias llegadas de fuera de Europa está en paro

El Partido Socialista presentó muchos candidatos surgidos de la inmigración

dalupe, que ya fue la única diputada negra elegida en 2007 en la metrópolis, revalidó el domingo su escaño por una circunscripción de París. Seybah Dagoma, abogada de 34 años, nacida en Nantes de una familia de Chad, consiguió el 70,1% de los votos en la quinta circunscripción de París. Y Kheira Bouziane, profesora de Economía nacida hace 58 años en Orán (Argelia), ganó en una circunscripción de Côte d’Or.

Entre los hombres, Malek Boutih, expresidente de SOS Racismo, nacido hace 47 años en Francia en una familia procedente de Argelia, consiguió el escaño en la Asamblea Nacional que no logró en 2007. Kader Arif, nacido en Argelia y llegado a Francia con sus padres a los cuatro años, fue elegido en Haute-Garonne.

Hay unos cuantos más. Entre ellos, uno nacido en Brasil, Eduardo Rihan Cypel, de 36 años, conocido por su combate tenaz contra las políticas de inmigración de Sarkozy y elegido en la octava circunscripción de Seine-et-Marne. Y otro nacido en Irán, Pouria Amirshahi, que llegó a Francia a los cinco años, se crió en un suburbio obrero de París y es ahora diputado de los franceses residentes en el extranjero.

Por el contrario, “no hay un solo diputado surgido de la diversidad en las filas de los grupos parlamentarios de la derecha”, señala el Consejo Representativo de las Asociaciones Negras de Francia. Como los franceses le dan varias vueltas a las cosas, algunos analistas apuntan a que se ha confirmado la capacidad de la izquierda para anticipar los movimientos de las sociedades y la tardanza de la derecha para identificarlos y, aún más, aceptarlos.



EMBAJADA DE FRANCIA EN ESPAÑA VENTA DE UN ESPACIO COMPUESTO POR DOS PISOS EN ZARAGOZA

La Embajada de Francia, actuando en nombre y en representación del Estado Francés (Ministerio de Asuntos Exteriores), pone en venta por licitación de carácter privado:

Un espacio de 2 pisos contiguos y unidos en la avenida de Valencia 47/49 y 51/53, 50001 Zaragoza, con una superficie total de 360 m²

Dicha propiedad está situada en el entresuelo del edificio Torresol (18 pisos), cerca de la Ciudad Universitaria y la nueva estación.

El conjunto consta de un *hall* de entrada principal, un trastero, dos aseos dobles, seis salas grandes, una de ellas de unos 60 m² y un almacén.

Pueden solicitar más información acerca de las condiciones, las modalidades de venta y la visita de los pisos a la Embajada de Francia, Secretaría General, C/ Salustiano Olózaga, 9, 28001 Madrid, Tel. 91 423 89 31, fax 91 423 89 59.

Las ofertas deberán presentarse o enviarse, en doble pliego, a la Embajada de Francia en Madrid antes del 5 de noviembre de 2012.

INSTITUT
FRANÇAIS

CURSOS
INTENSIVOS
DE FRANCÉS
VERANO

PARA TODOS LOS PÚBLICOS
ÚLTIMOS DÍAS DE MATRÍCULA

ESPECIAL ERASMUS
CAMPAMENTO URBANO EN JUNIO
ESTANCIAS LINGÜÍSTICAS EN FRANCIA

Marqués de la Ensenada, 12 / 28004 Madrid
Cursos: madrid@institutfrancais.es / metro
Gótic, Alonso Martínez Barilo, Recoletas
www.institutfrancais.es / 91 730 48 00/06/09
Centro Oficial del Ministerio Francés de
Asuntos Exteriores

NAJAT BELKACEM Ministra portavoz de Francia

“Lo importante son los méritos, no la herencia”

J. VALENZUELA
Madrid

Nacida en la aldea rifeña de Beni Chiker hace 34 años, emigrada de pequeña a Francia, donde su padre encontró un trabajo de albañil, criada en un suburbio, educada en la escuela pública y licenciada en Ciencias Políticas, Najat Belkacem es hija de la meritocracia republicana. Casada y madre de dos gemelas, esta joven franco-marroquí es hoy la ministra portavoz del primer Gobierno de François Hollande.

Pregunta. En sus candidaturas para las legislativas del pasado domingo, el Partido Socialista apostó por la paridad entre hombres y mujeres y por la diversidad de orígenes. Parece hacer funcionar. Esta Asamblea Nacional es la más variada de la historia, ¿no?

Respuesta. Sí, vamos en la buena dirección. Pero queda aún un largo camino hasta que la representación de la soberanía nacional sea la fiel imagen de la Francia actual, con todos los componentes de su diversidad. Así que vamos a mantener nuestro esfuerzo y a incitar a la derecha francesa a demostrar mayor voluntad. Nos hemos comprometido a suprimir la financiación pública de los partidos políticos que no contribuyan a la paridad. Tanto la paridad entre hombres y mujeres, como la renovación de las generaciones, la multiplicidad de las trayectorias sociales y la diversidad de orígenes en la clase política son objetivos republicanos. Respecto a las elecciones, lo que más me satisface es que la exigencia de paridad, que durante mucho tiempo era percibida como una carga, ha terminado por imponerse como activo para convencer.

P. Usted defiende lo que denomina “la pluralidad visible”. ¿Cómo explica que el paso en esa dirección que acaba de dar Francia haya ido acompañado por un nuevo ascenso del Frente Nacional?

R. Una Asamblea que va teniendo el verdadero rostro de Francia se inscribe en esta necesi-

dad de visibilidad a la que concedo gran importancia. El miedo al otro se alimenta de la ignorancia, del desconocimiento. Las razones del voto al Frente Nacional son complejas, pero estoy convencida de que una sociedad abierta, diversa, orgullosa de sí misma, en la que los valores de la República

sean transmitidos y respetados y en la que la igualdad de oportunidades sea una realidad, será una sociedad que rechazará el populismo. El combate contra el Frente Nacional se ganará manteniendo la promesa republicana: Respeto para todo el mundo y derecho de todo el mundo al éxito.



Najat Belkacem, durante un acto en París. / CHARLES PLATIAU (REUTERS)

“De él aprendí que si trabajas en equipo es más fácil tener éxito profesional”.

Felipe Pérez Somarrriba.
Arquitecto y Director del Grado en Arquitectura.

Daniel Peroja Veiga.
Arquitecto en A-cero, fundador de Doos Studio y ex alumno de la UAX.

Nuestros profesores marcan la diferencia.

Alliance Française
Cursos, actividades culturales y eventos solidarios, desde 1883

Cursos de **FRANCÉS**
y Estancias lingüísticas

Julio, agosto y septiembre

af SAVOIR-FAIRE

ALLIANCE FRANÇAISE DE MADRID
Cuenta de Santo Domingo, 13
Metro: Santo Domingo e Callao
91 435 15 32
www.alliancefrancaisemadrid.net

UAX  UNIVERSIDAD ALFONSO X EL SABIO
La Universidad de la empresa

40 TITULACIONES DE GRADO Y 50 DE POSTGRADO EN LAS ÁREAS DE:

- Lenguas Aplicadas
- Relaciones Internacionales
- Estudios Sociales y Jurídicos
- Administración de Empresas
- Ciencias de la Salud y del Deporte
- Magisterio (Mención en Inglés)
- Ingenierías y Ciencias Ambientales
- Arquitectura
- Informática y Nuevas Tecnologías
- Y 27 Dobles Titulaciones

www.uax.es | 902 100 868
Canarias ICSE: 928 384 644 | Baleares ESB: 971 910 930
922 215 170

 

  